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НОВОСТИ

НОВОСТИ

На уровне законодатель�
ной ветви власти выборность
сохраняется снизу до верху:
от депутатов поселкового Со�
вета до Госдумы. Здесь нет
строгой иерархической под�
чинённости, и понятно, что
депутаты подчинены только
одному — воле их избирате�
лей. Но есть понимание и
того, что вести свою работу,
что называется, � «кто в лес,
кто по дрова», � не конструк�
тивно, здесь можно таких
дров наломать, что тот же из�
биратель «спасибо» не ска�
жет.  Тем более, что ныне дей�
ствующее законодательство
во многом обновлено, до�
вольно сложно и без опреде�
лённого опыта в нём трудно
ориентироваться, а потому �
сложно применять. Об этом
шла речь на совещании с ру�
ководителями представи�
тельных органов местного са�
моуправления в Законода�
тельном Собрании Челябинс�
кой области.

Интересно, что подавляю�
щее большинство спикеров
местных парламентов избра�
ны на свои посты в марте это�
го года впервые. Они сами
признаются: непросто сразу
ухватить тонкости депутатс�
кой «профессии», а тем более
— руководить депутатскими

Парламентская
вертикаль

Период разбалансированности в обществе прошёл. Пришло понимание, что государство — это
единый организм, что все его части должны работать согласованно, едино. Первым эту идею
стал внедрять в практику Президент В.В. Путин, объявив курс на укрепление исполнительной
вертикали власти, на реформу местного самоуправления. Плодотворность нового подхода к
государственной работе оценили и законодатели, также выстраивая свою вертикаль.

коллективами, исполнять пол�
ноценную законодательную
функцию на своих территори�
ях. И здесь неоценима по�
мощь более опытных коллег.

Председатель Законода�
тельного Собрания Челябин�
ской области Владимир Мя�
куш, подробно рассказав о
практике организации рабо�
ты в Заксобрании, призвал
своих коллег не стесняться,
по всем вопросам напрямую
обращаться к специалистам
областного парламента.
Даже телефонный справоч�
ник был каждому роздан. Во�
обще, совещание проходило
именно в практической плос�
кости. Заместитель предсе�
дателя, председатель коми�
тета по законодательству, го�
сударственному строитель�
ству и местному самоуправ�
лению Анатолий Брагин под�
робно остановился на конк�
ретных изменениях в дей�
ствующем законодательстве,
касающихся территорий.
Очень чётко и ясно объясни�
ла заместитель руководителя
Управления ФАС по Челябин�
ской области Наталья Сапры�
кина суть законов о предос�
тавлении государственных и
муниципальных преферен�
ций в рамках антимонополь�
ного законодательства. А там

— немало подводных камней.
Скажем, иные руководители
местных органов власти, да�
вая коммерческим организа�
циям в аренду госимущество,
руководствуются Уставом
территории, нарушая феде�
ральный закон. И Уставы надо
приводить в норму, и лишний
раз посоветоваться с антимо�
нопольной службой — не по�
вредит. Пока на постоянной
основе с ФАС сотрудничает
лишь несколько муниципаль�
ных образований, остальные
надеются на авось. Но это —
до первой проверки. Послед�
ствия же могут быть весьма
печальными. Особенно сей�
час, когда антикоррупцион�
ной работе придаётся перво�
степенное значение.

Второй созыв работает
избранная председателем
Собрания депутатов Кусинс�
кого муниципального района
Светлана Борисенко. Она
вспоминает, что в первый её
созыв формировалась струк�
тура депутатского корпуса
непросто: депутаты «бегали»
из комиссии в комиссию, хва�
тались за несвойственные им
дела, путались с регламен�
том. Сегодня Светлана Вита�
льевна уже делится опытом с
коллегами: «Не надо торо�
питься с формированием де�
путатских комиссий. Нужно
присмотреться к людям, по�
нять их склонности к той или
иной работе, а кого�то, поняв
его потенциал, — нацелить на
определённый круг вопросов.

Мы, например, завершим
структурную работу в июне. И
это не страшно, зато добьём�
ся эффективности в работе
каждого депутата, комиссий и
Собрания в целом».

Председатель Собрания
депутатов Агаповского муни�
ципального района Анатолий
Блюм это кресло занял впер�
вые, но него прежний опыт
работы в исполнительных
органах власти позволил ему
поделиться с коллегами тон�
костями взаимодействия
представительных органов
местного самоуправления
муниципальных образова�
ний: муниципальный район —
сельское поселение.

В связи с этим надо ска�
зать, что интересное ново�
введение, о котором «Парла�
ментская Неделя» уже рас�
сказывала, было внедрено в
Пластовском муниципальном
районе (фото на стр. 2). Тогда
к депутатом всех уровней
приехал председатель Зак�
собрания Владимир Мякуш, и
у представителей поселковых
Советов, и у горожан, и у рай�
онщиков нашлось немало
профессиональных вопросов
к коллеге областного уровня.

� Та встреча, прошедшая
сразу после мартовских вы�
боров, была очень плодо�
творной, � говорит председа�
тель Собрания депутатов
Пластовского муниципально�
го района Николай Рябов. �
Люди сразу включились в
тему, поняли направление
своей деятельности. Кроме
того, эта встреча во многом
сплотила депутатские струк�
туры.

Окончание на стр. 2

Деньги на развязку
На строительство  масштабных транспортных развя+

зок в Челябинске планируется дополнительно направить
1 миллиард рублей из средств областного бюджета. Гу+
бернатор Михаил Юревич объявил об инициативе реги+
онального отделения партии «Единая Россия», теперь за
это предложение предстоит проголосовать депутатам
Законодательного Собрания Челябинской области.

12 мая губернатор Михаил Юревич, председатель Зако�
нодательного Собрания Челябинской области Владимир Мя�
куш и и.о. главы Челябинска Сергей Давыдов посетили стро�
ительную площадку одного из ключевых транспортных узлов
областного центра – развязки на въезде в Ленинский район.
Она соединит улицы Гагарина, Рождественского и автодоро�
гу «Меридиан».  Строительные работы начались чуть больше
года назад, первая очередь объекта будет готова к сдаче уже
в конце текущего года, а в 2011 году должна быть запущена в
эксплуатацию вся развязка. Её пропускная способность со�
ставит около 10 тысяч автомобилей в час, что позволит суще�
ственно увеличить скорость въезда�выезда в Ленинский рай�
он и положительно скажется на экологической обстановке.

Утверждён состав
правительства

Губернатор Михаил Юревич подписал постановление
об утверждении состава правительства Челябинской
области.

Высший исполнительный орган государственной власти
Челябинской области возглавит губернатор Михаил Юревич.
В состав включены его первые заместители Олег Грачёв и
Сергей Комяков, заместители Юрий Клёпов, Евгений Редин
и Александр Уфимцев, а также руководители министерств:
министр социальных отношений Надежда Гартман, министр
образования и науки Александр Кузнецов, министр экономи�
ческого развития Елена Мурзина, министр радиационной и
экологической безопасности Геннадий Подтёсов, министр
промышленности и природных ресурсов Валерий Прудской,
министр физической культуры, спорта и туризма Юрий Се�
ребренников, министр здравоохранения Виталий Тесленко,
министр строительства, инфраструктуры и дорожного хозяй�
ства Виктор Тупикин и министр сельского хозяйства Иван
Фёклин.

В целом в состав правительства вошли 15 человек. Пер�
вое заседание в новом составе назначено на 19 мая.

Награды
южноуральцам

Президент Российской Федерации Дмитрий Медве+
дев подписал указ о награждении южноуральцев госу+
дарственными наградами.

За заслуги в педагогической и воспитательной деятель�
ности и многолетний добросовестный труд почётное звание
«Заслуженный учитель Российской Федерации» присвоено
учительнице средней общеобразовательной школы № 13 го�
рода Копейска Алле Ромашовой и педагогам Озёрского го�
родского округа: педагогу дополнительного образования го�
родской станции юных техников Виктору Думенеку и учитель�
нице средней общеобразовательной школы № 32 с углублён�
ным изучением английского языка Наталии Калиновской.

За большие заслуги в области искусства почётного звания
«Народный артист Российской Федерации» удостоен солист
балета Челябинского государственного академического те�
атра оперы и балета имени М.И. Глинки Андрей Булдаков.

Подобные совещания
проходят регулярно. В этот
раз руководители органов
законодательной власти
субъектов РФ обсуждали
вопросы реализации поло�
жений Послания Президен�
та Федеральному Собранию
и проблемы приведения за�
конодательства субъектов
РФ в соответствии с Консти�
туцией и федеральным зако�
нодательством.

Как отметил председа�
тель Заксобрания Челябин�
ской области Владимир Мя�
куш, законодательное обес�
печение Послания Прези�
дента РФ — в ряде приори�
тетных направлений дея�
тельности Законодательно�
го Собрания. В Челябинской
области своевременно были
приняты постановления по
реализации послания, се�
годня они последовательно
выполняются.

� Нами реализованы сле�
дующие законодательные
инициативы — внесены со�
ответствующие изменения в
Устав, в законы о правитель�
стве, о губернаторе, о регла�
менте, в частности об отчёте
губернатора перед Законо�
дательным Собранием Челя�

Спикеры обменялись опытом
В Законодательном Собрании Челябинской
области состоялось заседание руководителей
законодательных органов государственной
власти субъектов РФ по Уральскому
Федеральному округу. Председатель
южноуральского парламента Владимир Мякуш
принимал коллег из Ямало+Ненецкого  и Ханты+
Мансийского автономных округов, Тюменской,
Курганской и Свердловской областей.
Заседание вёл помощник полпреда в УрФО
Владимир Ульянов.

бинской области. В этом
году всё наше бюджетное
законодательство приведе�
но в соответствие с задача�
ми, поставленными Прези�
дентом. В этом году наш
бюджет социально ориенти�
рован и социально ответ�
ственен. Все социальные
обязательства на сегодняш�
ний день выполняются. Осо�
бое внимание уделено под�
готовке к празднованию
юбилея Великой Победы,
поддержке ветеранов и лю�
дей, оказавшимся в трудной
жизненной ситуации.

Принят закон и ряд соци�
альных гарантий о статусе
многодетных семей. Задачи
по развитию здравоохране�
ния и об обеспечении дос�
тупности медицинских услуг
нашли своё отражение в со�
ответствующих законах об�
ласти.

Особое внимание уделя�
ется преодолению послед�
ствий кризиса, обеспечению
занятости населения, стиму�
лированию инвестиционной
поддержки, что немало спо�
собствует оживлению эконо�
мики в нашей области. Это
подтверждает ряд экономи�
ческих показателей. Рост

промышленного производ�
ства за четыре месяца соста�
вил 18%, повысились доходы
областного бюджета, впер�
вые за последние два меся�
ца вышли на уровень 2008
года. Выросла среднемесяч�
ная зарплата, около 14% по
сравнению с 2009 годом. И
самое главное —  за несколь�
ко месяцев сократилось ко�
личество официально заре�
гистрированных безработ�
ных – на 6 тысяч человек.  Для
поддержки малого бизнеса в
области был принят очень ак�
туальный закон о примене�
нии упрощённой системы на�
логообложения на основе па�
тента.

Основное внимание уде�
ляется модернизации поли�
тической системы. В теку�
щем месяце планируется
принять закон о равенстве
освещения в средствах мас�
совой информации дея�
тельности политических
партий, представленных в
Законодательном Собра�
нии Челябинской области.

Кроме того, Владимир
Мякуш затронул проблемы,
возникающие во взаимо�
действии с федеральными
органами власти, когда ини�
циативы южноуральского
парламента не находят дол�
жного отклика в Госдуме.

Представители парла�

ментов соседних областей
рассказали о перспектив�
ных направлениях деятель�
ности своих законодатель�
ных органах, о своей зако�
нотворческой деятельности
и пожаловались на пробле�
мы в связи с изменением
федерального законода�
тельства.

В.И. Ульянов отметил,
что в региональных парла�
ментах есть недоработки по
ряду поручений Президен�
та, но скорее они носят те�
кущий характер. И в бли�
жайшее время будут устра�
нены. Что касается антикор�
рупционной сферы, то вся
нормативно�правовая база

приведена в соответствие.
По его словам, сегодня ос�
новная проблема — практи�
ческая реализация норма�
тивно�правовой базы в дан�
ном направлении.

Помполпреда поблаго�
дарил депутатов Челябинс�
кой области за гостеприим�
ство и отметил, что многим
коллегам есть чему поучить�
ся у южноуральских парла�
ментариев, в частности, ра�
боте на опережение по при�
ведению законодательства
в соответствие с Кодексом
РФ, а также темпам и мерам
по преодолению посткри�
зисной ситуации.

Ирина АДЛЕР

Миллиарды
– на больницы

Начинается реализация нового всероссийского
проекта, о котором рассказал председатель Законо+
дательного Собрания Челябинской области, секретарь
Челябинского регионального отделения партии «Еди+
ная Россия» Владимир Мякуш. На днях идею озвучил
секретарь Президиума Генерального совета партии
«Единая Россия» Вячеслав Володин.

Проект будет направлен на повышение качества жиз�
ни россиян. Из федерального бюджета российским ре�
гионам по этому направлению будет выделено 460 мил�
лиардов рублей. Деньги в первую очередь пойдут на ре�
монт и строительство медицинских учреждений: от сель�
ских до областных.

� В ближайшее время депутаты Законодательного Со�
брания и областной администрации должны подготовить
региональную программу и защитить её на федеральном
уровне, � отметил Владимир Викторович. � Эта программа
позволит нам значительно поднять уровень медицинских
учреждений, согласно всем современным требованиям.
Даже если из федерального бюджета в Челябинскую об�
ласть будет направлено  2,5�3 миллиарда рублей, это уже
будет хорошим подспорьем.

Ирина ЯББАРОВА

В курином царстве
Ещё одна птицефабрика мясного направления по+

явится в Челябинской области. Об этом договорились
министр сельского хозяйства области Иван Фёклин с
южноуральскими предпринимателями Олегом Колес+
никовым (владелец ряда компаний, в том числе арга+
яшской птицефабрики «Уралбройлер») и Марселем
Юсуповым (строительный и сельскохозяйственный
бизнес), которые в настоящее время являются депута+
тами Госдумы РФ.

В переговорах, которые состоялись в областном минсель�
хозе, принял участие представитель «Россельхозбанка» из
Москвы, благодаря этому достигнута предварительная до�
говорённость о выдаче инвестиционного кредита. Птицефаб�
рику планируется строить в Аргаяшском районе, по возмож�
ности недалеко от площадок ЗАО «Уралбройлер» (торговая
марка «Аргаяша»).

За основу новой птицефабрики будет взята технология,
использующаяся на «Уралбройлере». Мощность будущего
бройлерного производства превысит мощности уже имею�
щихся на Южном Урале мясных птицефабрик – «Равис» и
«Уралбройлер» – в два раза. Названные птицехозяйства вы�
пускают ежегодно по 45 – 47 тысяч тонн мяса птицы. Новое
предприятие при выходе на проектную мощность даст 100
тысяч тонн мяса в год.

� Завершение строительства этой развязки очень важно
как для жителей Ленинского района, так и для тех, кто ежед�
невно приезжает в Челябинск на учёбу и работу из Копейска,
из ближайшего пригорода. В часы пик здесь серьёзно затруд�
нено перемещение транспорта. К концу текущего или к нача�
лу следующего года сможем частично запустить движение по
первому из двух путепроводов, и проблема будет снята, � по�
яснил Михаил Юревич.

Отдельно он отметил, что региональное отделение партии
«Единая Россия» выступило с инициативой направить в этом
году часть доходов областного бюджета в сумме 1 млрд. руб�
лей на продолжение строительства развязок в Челябинске:
«В областном центре несколько таких крупных объектов, ка�
кие�то уже строятся, другие проектируются. Изначально все
развязки в Челябинске возводились на деньги федерального
бюджета, которые по линии партии «Единая Россия» выделя�
лись городам�миллионникам. Эти объекты необходимо как
можно быстрее достроить. Прошлый год прошёл под знаком
кризиса, сейчас нам необходимо резкое ускорение».

Как добавил Михаил Юревич, по линии партии «Единая
Россия» в следующем году планируется продолжение феде�
ральной программы финансирования ключевых объектов
улично�дорожной сети в городах с миллионным населением.
Кроме того, средства на развитие дорожной инфрастуктуры
будут направляться из муниципального и областного бюдже�
тов.

� Также разрабатывается проект господдержки для стро�
ительства и ремонта межпоселковых дорог, � комментирует
Владимир Мякуш. � В XXI веке мы уже не можем мириться с
плохой автомобильной связью между деревнями и посёлка�
ми области. Эту инициативу уже озвучил председатель Гос�
думы РФ Бори Грызлов от имени Высшего совета «Единой
России».



123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012
123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012
123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012
123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012
123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012
123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012
1234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890122 ПАРЛАМЕНТСКАЯ НЕДЕЛЯ 17

мая
2010

№ 11

НОВОСТИ МЕСТНОЕ САМОУПРАВЛЕНИЕ

Парламентская вертикаль

Сегодня глава Пласта Алек�
сандр Середин делится своими
заботами и планами на буду�
щее.

� Самой большой задачей
было — провести благоустрой�
ство города, очистить его от
зимнего мусора в канун велико�
го праздника — юбилея Побе�
ды. Навели порядок на кладби�
щах, там установлены мемори�
альные мраморные плиты с фа�
милиями всех участников вой�
ны, похороненных здесь. В
честь юбилея перенесена и Ал�
лея Героев — от здания район�
ной администрации — к обе�
лиску на главной площади города. Бюс�
ты восьми Героев Советского Союза и
трёх полных кавалеров Ордена Славы —
напоминание грядущим поколениям о
наших прославленных земляках.

Один из больших вопросов — дворо�
вые площадки. На некоторых необходи�
мо добавить элементы детских игровых
сооружений, цветники, песочницы, на

Мечты воплощают люди
Главой Пластовского городского поселения Александр
Андреевич Середин избран впервые, и с самых первых дней —
ворох забот. Немало вопросов волнует пластовчан, и все
необходимо решать.

других — всё качествен�
но отремонтировать,
что�то покрасить, отрес�
таврировать, чтобы дети
могли нормально отды�
хать. Работа в этом на�
правлении уже идёт пол�
ным ходом.

+ Вы говорите о ве+
теранах и детях — это
святое для каждого
общества. И, навер+
ное, такие же заботы
нынче у всех ваших
коллег — муниципаль+
ных глав. А какие забо+
ты характерны именно

для Пласта?
� В той или иной степени работа глав

сходна для любой точки страны, она оп�
ределяется соответствующим законода�
тельством. Для нас же сегодня глобаль�
ная задача — работа по переселению
людей из ветхо�аварийного жилья. Про�
блема пока остаётся острой, хотя в этом
направлении сделано немало. В этом

году планируется переселить жителей из
ветхих в новые дома: № 40 по улице Ок�
тябрьской и 1�ю секцию дома № 13�В по
улице Строителей.

Одна из важных задач для Пласта —
включиться в программу капитального
ремонта жилья, отремонтировать как
можно больше домов. В прошлом году
мы активно участвовали в программе, но
в этом году львиную долю средств полу�
чили магнитогорцы и челябинцы, на дру�
гие города области отпущено меньше.
Нам ещё предстоит побороться, чтобы
получить как можно больше средств.

+ Украшением и популярным мес+
том для пластовчан стал бассейн «Ак+
вамарин», планируется ли что+то в
этом роде?

� Сегодня всё больше молодёжи ос�
таётся в городе: есть работа, есть опре�
делённая культурная среда, спортивная
инфраструктура, потому очень серьёз�
но  работаем над решением вопроса
строительства ФОКа. Возведение физ�
культурно�оздоровительных комплек�
сов предусмотрено в программе партии
«Единая Россия» и на наше обращение
лидер южноуральских единороссов,
председатель Законодательного Собра�
ния Челябинской области Владимир

Викторович Мякуш отреагировал поло�
жительно. В ряду ФОКов, строительство
которых намечено до 2015 года, Пласт
стоит на первом месте. Часть средств на
эти цели предусмотрена из федераль�
ного, часть — из местного бюджета, де�
путаты города и района нас в этом под�
держивают. Готовится проектно�сметная
документация, определяем место под
строительство (рассматривается три
варианта). В новом ФОКе предполагает�
ся соорудить три волейбольных поля со
зрительскими аренами по бокам, пло�
щадку для тенниса и игры в футбол. Ес�
тественно, будут душевые, подсобные
помещения. Думаем, что ФОК начнём
строить в этому году, — как только пой�
дёт финансирование.

Лично у меня нет никаких сомнений,
что пожелание многих пластовчан сбу�
дется — это не заоблачная мечта. Мечты
реальностью делают люди. А теперь уже
Пласт заговорил о железной дороге...

Мы видим, какой прекрасный Центр
творчества юных сооружён на главной
площади города, как много делается в
городе. Люди уже привыкли, что асфаль�
тируют дороги, что в дома приходит газ
— уверен, постепенно город будет гази�
фицирован полностью.

Словом, работы впереди много. Ду�
маю, каждый должен рассуждать так: это
— мой город, хочется навести в нём по�
рядок, чтобы в нём не стыдно было жить.

Беседовала Римма ГАЛИМХАНОВА

Деятельность Собраний депутатов
осуществлялась в соответствии с плана�
ми работ, которые формировались на ос�
новании предложений, внесённых пред�
седателем Собрания депутатов, постоян�
ными комиссиями, депутатами, руково�
дителями исполнительной власти муни�
ципального образования.

Во всех муниципальных образовани�
ях, предоставивших информацию о сво�
ей деятельности, проводились заседания
Собрания депутатов, на которых были
рассмотрены вопросы жизнеобеспече�
ния муниципального образования по сле�
дующим направлениям: социальная по�
литика; финансово�бюджетная политика;
вопросы, связанные с муниципальной
собственностью; подготовка и готовность
объектов ЖКХ и социальной сферы к ра�
боте в зимний период; развитие агропро�
мышленного комплекса; исполнение му�
ниципальных целевых программ.

Депутаты активно проявили себя
практически во всех направлениях нор�
мотворческой деятельности. Внесённые
проекты решений, предложения, вопро�
сы предварительно рассматривались на
заседаниях отраслевых комиссий.

Одной из форм непосредственного
осуществления населением местного са�
моуправления являются публичные слу�
шания. Кроме вопросов, выносимых на
публичные слушания в соответствии со
статьёй 28 Федерального закона «Об об�
щих принципах организации местного
самоуправления в Российской Федера�
ции» от 6 октября 2003 года №131�ФЗ, на
публичных слушаниях обсуждались сле�
дующие темы: «О предоставлении ООО

Как работают муниципальные
парламенты
Представительные органы местного самоуправления
Челябинской области осуществляют свою деятельность в
соответствии с Федеральным законом «Об общих принципах
организации местного самоуправления в Российской
Федерации» от 6 октября 2003 года № 131+ФЗ и Уставом
муниципального образования. В составе Собраний депутатов от
12 до 37 человек. Срок окончания полномочий – март 2010 года.

«Элса» земельного участка восточнее ДК
«Автомобилестроителей»; «Об использо�
вании земельных участков на условно�
разрешённый вид деятельности»; О про�
ведении реабилитационных мероприятий
на радиационно загрязнённых участках
поймы реки Теча в пре�
делах населённого пун�
кта станция Муслюмово
Кунашакского района
Челябинской области; О
проекте специальной
экологической програм�
мы «Рекультивация тер�
ритории села Муслюмо�
во» и, частично, станции
Муслюмово, жители ко�
торых отселяются в со�
ответствии с Соглаше�
нием между Федераль�
ным агентством по атом�
ной энергии и прави�
тельством Челябинской
области от 14 ноября
2006 года» области.

Важное место в деятельности пред�
ставительных органов местного самоуп�
равления занимают вопросы, связанные
с реализацией национальных проектов. В
связи с этим заслуживает внимания, на�
пример, опыт депутатов Агаповского му�
ниципального района, создавших «Обще�
ственный совет по контролю за ходом
реализации национальных проектов», в
который вошли представители профсою�
зов, общественных организаций, в том
числе, молодёжных, политических
партий.

Социальная направленность деятель�

ности депутатов нашла отражение в раз�
работанной и принятой депутатами Челя�
бинской городской Думы «Концепции по
сохранению и улучшению здоровья насе�
ления, развитию и совершенствованию
системы здравоохранения муниципаль�
ного образования город Челябинск», в
которой предусмотрен ряд комплексных,
межведомственных мероприятий, на�
правленных на организацию работы
служб и ведомств, причастных к сохране�
нию и улучшению здоровья населения го�
рода.

Представляет интерес опыт проведе�
ния депутатского клуба (Озёрский город�
ской округ), на заседание которого были
приглашены утвержденные члены фор�
мируемой Общественной палаты, депута�
ты прошлых созывов, руководители

профсоюзных орга�
низаций, политичес�
ких партий. Предме�
том обсуждения яви�
лась тема: «Влияние
общественного мне�
ния на формирование
политики органов ме�
стного самоуправле�
ния». Кроме того, в
целях поддержки
субъектов малого
предприниматель�
ства принято реше�
ние «О создании му�
ниципального учреж�
дения «Озёрский ин�
новационный центр�
бизнес�инкубатор».

Проведение «Круглых столов» практи�
куется и в Собрании депутатов Миасско�
го городского округа. В сентябре про�
шлого года обсуждалась тема: «Об адми�
нистративной реформе органов местно�
го самоуправления». Кроме того, интере�
сен опыт проведения «Дней депутата».

Следует отметить, что опыт Озёрских
депутатов, создавших в 2006 году Обще�
ственную молодёжную палату, нашёл
своё отражение в создании аналогичной
молодёжной организации при Собрании
депутатов Чебаркульского муниципаль�
ного района.

Примером законотворческой дея�
тельности может служить опыт депутатов
Кусинского муниципального района, раз�
работавших Положение о бюджетном
процессе в Кусинском районе.

Заслуживает внимания опыт депута�
тов Кыштымского, Трёхгорного городс�
ких округов, Еткульского, Кусинского и
Катав�Ивановского муниципальных рай�
онов, разработавших и принявших про�
граммы по капитальному ремонту много�
квартирных домов.

Кроме того, в целях создания инсти�
тута эффективных собственников жилья,
Златоустовскими депутатами принята
«Программа поддержки и развития това�
риществ собственников жилья Златоус�
товского городского округа на 2008�2010
годы».

Представляет интерес опыт депута�
тов Верхнеуфалейского городского окру�
га, принявших Положение о специализи�
рованном жилищном фонде служебных
квартир для проживания молодых специ�
алистов, и Положение о порядке измене�
ния правового статуса муниципальных
общежитий, что позволило гражданам,
проживающим в общежитиях, получить
договор социального найма и использо�
вать право на приватизацию занимаемых
жилых помещений.

Во многих муниципальных образова�
ниях пользуются большой популярнос�
тью такие формы общественного призна�
ния труда граждан, как ежегодные кон�
курсы «Человек года» и «Почётный граж�
данин района (города)», по итогам кото�
рых самые достойные жители муници�
пального образования получают грамо�
ты и денежные премии.

В целом, информация о деятельнос�
ти представительных органов местного
самоуправления, направленная в Зако�
нодательное Собрание области, бес�
спорно, представляет интерес и имеет
большое значения для межмумиципаль�
ного взаимодействия.

Информация подготовлена
на основании материалов,

предоставленных представительны+
ми органами муниципальных обра+

зований Челябинской области

Ручеёк чистой воды
Актуальность вопросов повышения качества питьевого водоснабжения и

развития коммунальной инфраструктуры в Челябинской области не вызы+
вает никакого сомнения. Им всегда уделялось большое внимание. Так, ещё
в сентябре 2007 года губернатор Челябинской области П.И. Сумин создал
рабочую группу по разработке проекта «Чистая вода», итогом работы кото+
рой стало утверждение 17 сентября 2009 года областной целевой програм+
мы «Чистая вода» на территории Челябинской области на 2010–2020 годы.

Основная цель разработанной Программы – бесперебойное обеспечение на�
селения Челябинской области питьевой водой нормативного качества в доста�
точном количестве. Реализация Программы позволит решить следующие зада�
чи: снизить загрязнение водных объектов, используемых для питьевого водоснаб�
жения, и сохранение их запасов; повысить эффективность работы существующих
систем водоснабжения и строительство новых; поднять устойчивость систем во�
доснабжения в случае возникновения чрезвычайных ситуаций природного и тех�
ногенного характера; создать условия для привлечения внебюджетного финан�
сирования на принципах государственно�частного партнёрства, стимулировать
долгосрочные частные инвестиции в сектор водоснабжения и водоотведения;
совершенствовать систему управления в сфере обеспечения населения питье�
вой водой.

На первом этапе реализации Программы «Чистая вода» (2010–2011 гг.) каж�
дый муниципалитет должен разработать и утвердить свою программу «Чистая
вода». Но уже на этой стадии возникли трудности при разработке документации
для проведения инвестиционных конкурсов. Большие опасения вызывают и низ�
кие темпы её подготовки. Так, на данный момент разработаны 16 муниципальных
программ, 7 из них уже утверждены. Подготовлены 4 конкурсных документации
(Касли, Озёрск, Еткуль, Верхний Уфалей) и объявлено 2 инвестиционных конкур�
са. Кроме того, уже имеющийся опыт реализации Программы показал, что орга�
нам местного самоуправления необходимо активизировать работу по поиску ин�
весторов, разработке технико�экономических обоснований и бизнес�планов, а
также проведению проектно�изыскательных работ.

В связи с этим было принято решение о проведении 18 мая (начало в 10.00) в
Законодательном Собрании областного совещания с участием депутатов ЗСО,
глав муниципальных образований, руководителей органов исполнительной влас�
ти и представительных органов местного самоуправления муниципальных обра�
зований и руководителей местных отделений партии «Единая Россия». На сове�
щании будет обсуждён положительный опыт реализации Программы, обозначе�
ны сложности, выявлены причины их возникновения и определены меры по уско�
рению выполнения Программы в Челябинской области.

Селигер 2010
Стартовал Челябинский региональный конкурс+отбор участников сме+

ны «Лидерство» Всероссийского молодежного форума «СЕЛИГЕР+2010».
Конкурс проводится с целью отбора участников смены «Лидерство» Всерос�

сийского молодежного форума «СЕЛИГЕР�2010» от Челябинской области. Мо�
лодые лидеры Южного Урала примут участие в самом известном федеральном
форуме, который ежегодно посещают первые лица страны. Конкурсные работы
принимаются оргкомитетом до 25 мая по адресу: Челябинск, площадь Револю�
ции, д.4, каб. 302 (Главное управление молодёжной политики Челябинской обла�
сти) или по электронной почте gump74@bk.ru  с пометкой «На Конкурс�отбор».

Организаторами Конкурса являются Главное управление молодёжной поли�
тики Челябинской области, Общественная палата Челябинской области, Обще�
ственная молодёжная палата при Законодательном Собрании Челябинской об�
ласти, Челябинское региональное отделение Молодёжного Демократического
Антифашистского Движения «НАШИ».

МОЛОДЁЖНАЯ ПАЛАТА

Чисто там, где не сорят
В прошлый четверг в детском парке района Златоустовского машзаво+

да состоялся субботник. Его организовал председатель Собрания депута+
тов Златоустовского городского округа Вячеслав Жилин.

Школы района машзавода, общественность, жители города не остались
равнодушными и откликнулись на призыв В. Жилина принять участие в уборке
территории детского парка.

Вячеслав Жилин выражает благодарность директорам школ №№ 21 и 2 — Та�
тьяне Александровне Стрельниковой и Татьяне Ильиничне Ивашкиной, их педа�
гогическим коллективам и учащимся, профкому филиала ЮУрГУ в Златоусте и
лично его председателю Александру Михляеву, помощнику депутата Алексею
Карюкову и златоустовцам, принявшим участие в субботнике.

При этом председатель Собрания депутатов отмечает, что, несмотря на про�
деланную трудоёмкую работу во время субботника, территория детского парка
за период прошедших майских праздников, к сожалению, снова пришла в удру�
чающий вид. Вячеслав Анатольевич призывает жителей соблюдать чистоту в дет�
ском парке и в целом на территории города, проявлять в данном вопросе больше
ответственности и сознательности. Ведь, как говорится, чисто не там, где убира�
ют, а там, где не сорят.

Наталья АЛЕКСЮК

В борьбе с алкоголизацией
Депутаты Собрания Златоустовского городского округа направили в

комитет Законодательного Собрания Челябинской области по социаль+
ной политике предложения по ужесточению требований к продаже алко+
голя, в том числе и пива, по времени и местам его реализации.

Злоупотребление населением алкоголя, в особеннос�
ти нашей молодёжью, нарушение правил продажи, а так�
же распития пива и спиртосодержащих напитков в обще�
ственных местах — в скверах, парках, на детских площад�
ках — остаётся злободневной проблемой в городе. Народ�
ные избранники крайне обеспокоены масштабами зло�
употребления алкогольной продукцией. Депутаты Собра�
ния округа продолжают активно работать над данным воп�
росом. Они уверены, что необходимо принимать срочные
и серьёзные меры по снижению доступности алкогольной
и спиртосодержащей продукции.

Депутат Законодательного Собрания области Сергей
Зяблов представил народным избранникам Златоуста решение комитета ЗСО
по социальной политике от 7 апреля 2010 года «Об информации о расширен�
ном заседании общественного Совета Заксобрания по семейной и демогра�
фической политике по теме «Алкоголизм детей и молодёжи: пути решения про�
блемы». Рассмотрев данное решение, Собрание округа создало рабочую груп�
пу по подготовке в комитет обращения о внесении изменений в постановление
губернатора Челябинской области, регулирующие ограничения по времени и
местам продажи алкогольной продукции. Депутаты Златоуста также поддержали
концепцию реализации государственной политики по снижению масштабов зло�
употребления алкогольной продукцией и профилактике алкоголизма среди на�
селения России на период до 2020 года.

В своём обращении в Заксобрание депутатский корпус Златоуста просит
внести в действующие постановления губернатора Челябинской области изме�
нения, направленные на ужесточение требований к розничной продаже алкого�
ля, в том числе слабоалкогольной продукции и пива, — по времени (включая
дни проведения массовых мероприятий, определяемых правовыми актами ор�
ганов местного самоуправления) и местам продажи (в том числе со значитель�
ным увеличением расстояний от объектов торговли до границ социальных
объектов и прилегающих территорий к местам массового скопления граждан, а
также местам нахождения источников повышенной опасности).

Депутаты Златоустовского округа, помимо этого, предлагают рассмотреть
комитету ЗСО по социальной политике проект модельной программы перво�
очередных мер госполитики в сфере производства, оборота и потребления ал�
коголя для адаптации проекта на Челябинскую область и дальнейшего приня�
тия данной программы.

ТЕРРИТОРИЯ

Начало на стр. 1
Думается, не станет бесполезной и

эта встреча в Законодательном Собра�
нии. Руководители представительных
органов местного самоуправления изъя�
вили желание встретиться через месяц,
а потом — через каждые два месяца.

О заинтересованности разговора го�
ворит уже тот факт, что звучали выступ�
ления и вне плана. Скажем, председа�
тель Союза журналистов Челябинской
области Владислав Писанов поделился
с законодателями своими тревогами и
надеждами в плане взаимодействия ор�

ганов местной власти и средств массо�
вой информации. Кстати пришёлся и
разговор о сотрудничестве с газетой
«Парламентская неделя». Владимир
Мякуш заметил, что газета эта — депу�
татская, и в её задачи входит отражать
не только темы областного парламента,
но и местные. Коллеги согласились, что
такая публичная площадка им необхо�
дима.

П р е д с е д а т е л ь
Собрания депутатов
Снежинского город�
ского округа Михаил
Железнов призвал
собравшихся актив�
но вступать и рабо�
тать в Совете мест�
ного самоуправле�
ния, председателем
которого он избран,
и о работе которого
доложит подробнее
на следующей
встрече.

На совещании
было затронуто мно�
го вопросов, обсуж�

дено много тем, но люди продолжали
общаться, обмениваться мнениями,
опытом и после его окончания. Это —
главный итог мероприятия. Законода�
тельная ветвь власти всей Челябинской
области уверенно движется к единым
подходам, к единому законодательному
обеспечению, к сбалансированности,
являющейся необходимым условием
стабильности. А это, в свою очередь, га�
рантия того, что наказы избирателей бу�
дут исполняться качественно, эффек�
тивно, в кратчайшие сроки.

Владлен НАСИПОВ
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ГОД УЧИТЕЛЯ НОВОСТИ
Десятки спасённых жизней

С начала этого года 469 южноуральцев уже получили высокотехноло+
гичное (дорогостоящее) лечение по федеральным квотам в ведущих уч+
реждениях здравоохранения России. Еще 470 жителям Челябинской об+
ласти назначена дата госпитализации на получение такого вида медицин+
ской помощи. Самые востребованные профили, по которым пациенты по+
лучают лечение за пределами области, + это «травматология и ортопедия»,
«офтальмология», «нейрохирургия», «акушерство и гинекология».

Для пациентов ме�
дицинское лечение в
ведущих клиниках
страны по федераль�
ной квоте проводится
бесплатно. Стоимость
вмешательства, кото�
рая зачастую составля�
ет сотни тысяч рублей,
оплачивается за счёт
средств федерального
бюджета. Всего высо�
котехнологичные вме�
шательства проводят�
ся по 20 профилям.

В этом году Челя�
бинская область полу�
чила более 2300 феде�
ральных квот на оказание высокотехнологичной помощи пациентам за предела�
ми области. Ежегодно количество выделяемых квот растёт. В текущем году Ми�
нистерство здравоохранения Челябинской области сможет направить на бесплат�
ное лечение в федеральные медицинские учреждения в 4 раза больше пациен�
тов по сравнению с 2006 годом.

Праздник бизнеса
В Челябинской области третий год подряд в мае проводятся Дни мало+

го и среднего бизнеса, приуроченные к Дню российского предпринима+
тельства, который празднуют в стране 26 мая.

Традиционно в рамках Дней малого и среднего бизнеса в Челябинской облас�
ти организуются «круглые столы» и обучающие семинары, конференции и выс�
тавки, подводятся итоги областных конкурсов в сфере малого предприниматель�
ства.

А 25 мая представители бизнеса, органов власти, общественных объедине�
ний предпринимателей соберутся на областном XII Съезде представителей ма�
лого и среднего бизнеса, организаторами которого выступают Минэкономраз�
вития Челябинской области и Общественный координационный совет по разви�
тию малого и среднего предпринимательства области.

Участники съезда обсудят наиболее актуальные проблемы и подведут итоги
развития бизнеса в прошлом году, обсудят перспективы на будущее. На съезде
состоится торжественная церемония награждения победителей областных кон�
курсов в сфере предпринимательства.

С планом мероприятий, посвящённых Дню российского предприниматель�
ства, можно ознакомиться на сайте «Малый бизнес в Челябинской области» � http:/
/chelbiznes.ru .

Кроме того, традиционно делегация Челябинской области участвует в Днях
малого и среднего бизнеса России, в этом году они состоятся с 21 по 25 мая.
Наш регион на российской выставке будет представлять коллективная экспози�
ция малых инновационных предприятий, развивающихся на площадях областно�
го бизнес�инкубатора, в числе которых ООО «Ротационные технологии» (произ�
водство машин и оборудования для сельского и лесного хозяйства), ООО «Инно�
вации и Тактика» (сфера деятельности � экология), ООО «Коннектор» (информа�
ционные технологии), инновационная компания «Элина» (производство обору�
дования для спецмашин, уличного освещения). Южноуральцы примут участие в
конкурсах: «Лучший инновационный проект» и «Лучшая продукция, оборудова�
ние и услуги».

К слову, по данным статистики и налоговой службы за 2009 год количество
субъектов малого и среднего предпринимательства в Челябинской области уве�
личилось на 5,8% и составило на начало 2010 года 137,4 тыс. единиц.

Средняя численность занятых в малом бизнесе за 2009 год по оценке увели�
чилась на 4% и на начало 2010 года составила 616,2 тыс. человек (37,1% от заня�
тых в экономике области).

Ежегодно увеличивается вклад малого бизнеса в ВРП Челябинской области.
Сегодня более четверти валового регионального продукта приходится на пред�
приятия малого бизнеса, если в 2005 году вклад субъектов малого предпринима�
тельства в ВРП области составил 16,5%, то в 2009 году (оценка) – 25,9%.

Каждый шестой рубль, поступающий в доход консолидированного бюджета
региона, приносят субъекты малого предпринимательства.

Старт для инвесторов
Губернатор провёл совещание с заместителями и министрами по про+

мышленно–экономическим вопросам. В ходе совещания Михаил Юревич
дал заместителям и министрам ряд поручений, большинство из которых
направлено на повышение привлекательности региона для потенциальных
инвесторов.

Министрам и главам муниципалитетов предстоит подготовить перечень пло�
щадок, близких к железнодорожным путям, автомобильным дорогам и прочим
объектам инфраструктуры. Для каждого участка должен быть подготовлен када�
стровый план и вся необходимая документация, позволяющая инвесторам ре�
ально оценить его потенциальные возможности для организации производства.
«Область готова вкладывать деньги в создание привлекательных для инвесторов
площадок, удобных и подготовленных для реализации бизнес�проектов, � зая�
вил Михаил Юревич.

– Мы также предоставим организационное и административное сопровож�
дение бизнеса, если он будет отвечать критериям наукоёмкости, связан с сельс�
кохозяйственным или промышленным производством».

Говоря о повышении инновационной составляющей в региональной экономи�
ке, Юревич уделил особое внимание перспективам Южно�Уральского государ�
ственного университета, который недавно получил статус национального науч�
но�исследовательского центра. По словам губернатора, теперь задача власти
состоит в том, чтобы наполнить этот статус реальным содержанием. «Препода�
вательский состав нужно обучать, в том числе за рубежом, пересмотреть систе�
му грантов за научные разработки, для того, чтобы создать на базе ЮУрГУ полно�
ценный технопарк», � отметил Михаил Юревич.

Присутствовавшему на аппаратном совещании руководителю постоянного
представительства Челябинской области при Правительстве РФ Андрею Третья�
кову губернатор сообщил, что его ведомству предстоит стать форпостом по при�
влечению инвесторов в регион. Андрею Третьякову и исполняющему обязаннос�
ти главы Челябинска Сергею Давыдову губернатор поставил задачу, чтобы аэро�
порт «Челябинск»  соответствовал статусу международного, и, имея одну из луч�
ших взлётно�посадочных полос в стране, обеспечил регулярное сообщение с
Европой и Азией.

Заместителю губернатора Юрию Клёпову и министру экономического разви�
тия Елене Мурзиной предстоит подготовить качественную презентацию, кото�
рая будет наглядно представлять инвестиционный потенциал Челябинской об�
ласти и демонстрироваться на экономических форумах, выставках и других ме�
роприятиях с участием отечественной и иностранной бизнес�элиты.

Ряд поручений губернатора был адресовано министру сельского хозяйства
Ивану Фёклину. Особое внимание, по мнению главы региона, необходимо уде�
лить развитию на территории области производства мяса, с тем, чтобы в перс�
пективе производить не менее 500 тысяч тонн этой продукции в год. Для этого
уже в ближайшее время необходимо построить на территории области новые
свиноводческие и птицеводческие комплексы и начать производство индюшати�
ны. Кроме того, Михаил Юревич ещё раз акцентировал внимание министра на
необходимости завершить решение проблемы поголовья молочных коров в сель�
хозпредприятии «Чебаркуль», объединив его в один агрохолдинг полного цикла
вместе с Чебаркульским молочным заводом.

За свой сорокалетний педагогичес�
кий стаж жалеть о выбранной профессии
не пришлось ни разу. Даже несмотря на
то, что именно физику в свои школьные
годы Анна Козлова не любила. Кстати, как
она сама призналась, из�за школьной
нелюбви к этой дисциплине и решила
поступать на физический факультет Чум�
кинского педагогического института (Ка�
захстан). Хотя, не только это послужило

Поставь ребёнка «на крыло»
Педагоги — люди не совсем обычные. И дело не только в обилии
творчества, энтузиазма и бесконечной любви к детству.
Большая часть их успеха — это успех вопреки. Есть даже такие,
кто в образовательную систему попал от... нелюбви к школьным
предметам. Живой тому пример — учитель физики,
заведующая кафедры физики лицея № 31 Анна Козлова.

выбором в пользу педагогической стези.
Отчасти пошла по стопам матери, кото�
рая по образованию была учителем ис�
тории, немало лет проработала в систе�
ме образования в качестве заведующей
гороно. Отец — по образованию и при�
званию — инженер. Анна Григорьевна
уверена: мама сумела воспитать в детях
доброту и сердечность по отношению к
окружающим, а папа «заразил» интере�

сом к физике. Но главный родительский
урок — работать надо на совесть

Педагогический дебют Анны Григо�
рьевны также состоялся в Казахстане.
Ещё студенткой она попала в малоком�
плектную Чумкинскую школу, куда, кста�
ти, распределение получила не без ма�
миного вмешательства.

 � Порой было невыносимо тяжело, �
вспоминает Анна Григорьевна. � Когда я
пришла в эту школу, выяснилось, что
физику в ней вообще не преподают, к
тому же есть острая нехватка учителей
черчения и математики. В результате
все три предмета пришлось вести мне.
Сначала было очень страшно: обратить�
ся за советом и помощью не к кому, го�
товиться самой приходилось одновре�
менно по трём дисциплинам, но это ис�
пытание на прочность я прошла на от�
лично. После такой загруженности вооб�
ще перестала чего�либо бояться.

После окончания пединститута по
распределению пришлось уехать в Узбе�
кистан. Почти десять лет А.Г. Козлова
проработала в системе образования
Ташкента. Там же и встретила свою вто�
рую половинку. За плечами осталась и
должность заместителя директора пе�
дагогического училища города Усть�Ка�
меногорск. Когда встал вопрос о пере�
езде в Челябинск, долго не раздумыва�
ли. Анна Григорьевна была уверена: её
педагогический стаж и талант будет во�
стребован и на Южном Урале. Так и слу�
чилось. В лицей № 31 высококвалифи�
цированного учителя физики приняли
без лишних вопросов. Из 15 лет работы
в лицее уже 13 лет она возглавляет ка�

федру физики. Но по�прежнему живое
общение с детьми заменить ничем не
может.

� Среди моих учеников — школьники
с седьмого по девятый класс. Именно с
этими ребятишками мне интересней
всего работать. Ведь они, приходя пер�
вый раз на урок физики, не знают и не
умеют ничего. И моя задача — поставить
их «на крыло». Именно в этом возрасте
легко определить, получится из ребён�
ка будущий физик или нет. И так здоро�
во видеть, как у них горят глаза, как они
проявляют любопытство ко всему ново�
му. Правда, здесь очень важно знать:
нельзя от ребёнка требовать то, с чем он
справиться не сможет, потому и суще�
ствуют разноуровневые задания. При
этом понимаю, что главное в моей ра�
боте — не просто дать ребёнку знания,
а научить его учиться, научить работать
самостоятельно. Работать с образца —
легко, а вот мыслить творчески, нестан�
дартно может не каждый. Когда вижу, что
дети в силах справиться без моей помо�
щи, получаю большое наслаждение. За
это и люблю свою работу.

Такая безмерная любовь к препода�
ванию не осталась без внимания в сте�
нах Законодательного Собрания Челя�
бинской области. Анна Григорьевна Коз�
лова была удостоена премии областно�
го парламента. Понятно, что такая высо�
кая оценка труда накладывает опреде�
лённую долю ответственности. А ещё
это стимул для самосовершенствова�
ния, а значит – новые возможности и не�
мало больших открытий.

Ирина ЯББАРОВА

Совещание по реализации проекта
«Народный учитель» состоялось при уча�
стии регионального координатора про�
екта, депутата фракции «Единая Россия»
Законодательного Собрания Челябинс�
кой области, учителя физики Ивана
Иоголевича и представителей муници�
пальных образований. На связь вышли
районные центры и городские округа,
которым информационные ресурсы по�
зволили включиться в общий разговор.

� Официально конкурс стартует с на�
чалом нового учебного года, то есть 1
сентября, — пояснил Иван Александро�
вич.— Все три летних месяца нам пред�
стоит тщательная подготовительная ра�
бота. Во�первых, необходимо создать
оргкомитет, в который должны войти
члены и сторонники партии «Единая Рос�
сия», представители сферы образова�
ния, органов самоуправления учрежде�
ний, профсоюзы, общественные объе�
динения, социальные партнёры, а глав�
ное — выпускники школ.

Иван Александрович подчеркнул, что
именно выпускники могут по достоин�
ству оценить своих учителей и дать им
рекомендации. Также право выдвигать
кандидатов имеют профессиональные
сообщества и методобъединения.

Звание «Народный учитель» (не пу�
тать с государственной наградой) — бу�
дет присуждаться по пяти номинациям:
«Лучший молодой педагог» (до 30 лет);
«Лучший учитель начальных классов»;
«Лучший учитель�предметник»; «Лучший
учитель�новатор»; «Лучший ветеран пе�
дагогического труда (работающий)».

Основные принципы отбора претен�

Педагога выберет народ
Работники образования Челябинской области обсудили в on+line режиме проект «Народный
учитель». Инициатором нового конкурса стало Челябинское региональное отделение партии
«Единая Россия» при поддержке губернатора, министерства образования и науки области и
профсоюзного комитета.

дентов по каждой номинации — это по�
стоянное место работы в течение года и
профессиональный стаж не меньше трёх
лет (кроме номинации «Лучший молодой
педагог»). Критерии в номинациях: для
«Лучшего молодого педагога» — высокий
уровень педагогической зрелости. Для
учителя начальных классов главное —
эффективное взаимодействие с семьёй
и социальной средой. Заслуги учителей�
предметников — успехи выпускников во
взрослой жизни, а «новатор» должен мак�
симально соответствовать вызову совре�
менного мира. Критерий для ветеранов�
педагогов (обязательно работающих) —
это общественное признание.

Раскрыв положение конкурса, Иван
Иоголевич ответил на многочисленные
вопросы коллег из Челябинска и других
территорий.

Чиновники из Троицка интересова�
лись, к какой категории отнести работ�
ников дошкольного и дополнительного
образования?

� Не стоит узко понимать каждую но�
минацию, � сказал координатор проек�
та, � педагогов�дошкольников можно
приравнять к учителям начальных клас�
сов. Специалистов допобразования
«вписать» в любые другие номинации.

Озерчан волновал вопрос, могут ли
в конкурсе участвовать детские школы

искусств. На это был дан утвердительный
ответ.

Иван Александрович заметил, что
библиотекари, психологи и логопеды
также имеют право подать заявки. К со�
жалению, проект не распространяется
на педагогов среднего профессио�
нально�технического образования.
«Народный учитель» — конкурс для тех
педагогов, кто работает с детьми на на�
чальном этапе их личностного станов�
ления, кто помогает войти ребёнку в
мир знаний, а потом во взрослую
жизнь.

Работников управления образова�
ния Златоуста интересовали квоты на
каждую номинацию в финале конкурса.
По словам Ивана Иоголевича, разра�
ботчики проекта об этом думали, и ре�
шили количество победителей не огра�
ничивать одним по каждой номинации.

Вся информация о подготовке к кон�
курсу «Народный учитель» есть на сай�
те регионального отделения партии.
Там же участники могут получить по�
лезные сведения по оформлению зая�
вок и конкурсной документации.

В ходе совещания координатор про�
екта не раз акцентировал внимание кол�
лег на том, что конкурс «Народный учи�
тель» направлен не столько на раскры�
тие профессионального мастерства,
сколько на признание заслуг педагога.
Организаторы намеренно попытались
уйти от сбора многочисленной докумен�
тации. Об учителях должны говорить их
воспитанники, родители учеников и об�
щественность.

Конкурс пройдёт в три этапа. Первый
этап — это отбор кандидатов. Второй
пройдёт на муниципальном уровне. За�
вершающий – региональный этап – оп�
ределит победителей. Конкурс «Народ�
ный учитель» продлится до середины
марта 2011 года. Кстати, победители и
лауреаты каждого этапа будут по досто�
инству поощрены и награждены.

Ирина АДЛЕР

На финале областного конкурса «Пе�
дагогический дебют – 2010» в Еманже�
линске собрались десять лучших моло�
дых учителей из Южноуральска, Троиц�
ка, Миасса, Магнитогорска, Озёрска и
Челябинска, а также Увельского, Еткуль�
ского и Еманжелинского районов. В ма�
стерстве соревновались учителя началь�
ных классов, английского языка, обще�
ствознания и биологии.

Конкурс «Педагогический дебют»
проходит уже в третий раз, но впервые
на родине победителя — в Еманжелин�
ске. В прошлом году им стал молодой
учитель физкультуры школы № 3 Роман
Андреевич Захаров.

С приветственным адресом к участ�
никам конкурса обратился председа�
тель комитета по молодёжной политике
Заксобрания Вадим Воробей. От имени
коллег�депутатов он поблагодарил орга�

Триумфальный дебют
Завершился региональный этап конкурса «Педагогический дебют — 2010». Ранее были
определены на областном уровне победители в номинациях «Самый классный классный» и
«Учитель года» среди опытных педагогов. Поздравить и подбодрить молодых специалистов
приехали министр образования и науки Александр Кузнецов и депутат Законодательного
Собрания Челябинской области Вадим Воробей.

низаторов и особенно участников кон�
курса, которым предстоит формировать
интеллектуальный потенциал  нашего
региона и закладывать основы завтраш�
него дня. Благодаря их стараниям, чув�
ству высокой ответственности живёт и
развивается современная школа. В ру�
ках этих молодых людей судьба подрас�
тающего поколения, будущее области,
всей России. Они делают всё, чтобы
наши дети раскрыли свои таланты, реа�
лизовали свои возможности.

Конкурс «Педагогический дебют» на�
правлен на поддержку престижа учи�
тельской профессии. По словам мини�
стра образования Челябинской области
Александра Кузнецова, это отнюдь не
единственная мера материальной под�
держки  молодых специалистов.

� В области существуют единовре�
менные выплаты молодым специалис�

там, пришедшим на работу в образова�
тельное учреждение, и ежемесячное
денежное поощрение в размере долж�
ностного оклада, которое выплачивает�
ся на протяжении трёх лет. Я думаю, что
эта программа у нас продолжится, так
как мы заинтересованы в притоке новых
молодых кадров в систему образования,
� прокомментировал Александр Кузне�
цов.

Абсолютным победителем стала учи�
тель челябинской школы №124 Анна
Филичкина (на снимке).

Учитель начальных классов школы с
углублённым изучением отдельных
предметом №124 Анна Филичкина ста�
рается в век компьютерных идей научить
детей думать.

Анна выросла в семье педагогов, по�
этому её не беспокоил вопрос выбора
будущей специальности — учитель, без

вариантов. После
школы поступила
в Московский го�
сударственный
педагогический
у н и в е р с и т е т.
Первый серьёз�
ный успех — по�
беда в 2009 году
на районном кон�
курсе методичес�
ких разработок по
теме «Учебное

занятие XXI века». Её статья «Управление
процессом обучения с использованием
информационных технологий» вошла в
сборник «Начальное образование Южно�
го Урала».

� Искреннюю любовь детей можно
завоевать только доверием, � уверена
Анна Сергеевна. � Именно поэтому од�
ной учёбой наше общение с ребятами не
ограничивается. Мы часто ходим в теат�
ры и даже в походы. Я дарю своим уче�
никам знание, опыт, душу, тепло, и всё
это мне возвращается в большом коли�
честве, ведь я одна, а их у меня много.

Победителю досталась премия в раз�
мере 35 тысяч рублей. Серебряные и
бронзовые призёры получили по 20 и 25
тысяч соответственно.

Ирина ПЕТРОВА
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СПОРТ

СКАНВОРД

Пугачева � единственная
женщина, которая берёт
мужей навырост.

� На выходных занят?
� Да. Агрофитнесс!

Учите мат. Часть пригодится.
Добавлена одна точка, а ка�

кая разница!

Муж звонит жене с рабо�
чего на домашний:

� Слушай, я дома мо�
бильный забыл. Можешь
выключить его, а то звонить
будут.

� Тебе СМСка пришла от
Сергея Борисыча. Говорит,
что он «скучала без тебя
этой ночью».

� Вещи мои собрала?
� Да, лежат около двери.

НОВОСТИНАЦПРОЕКТ: СЕЛО

Вы тоже начинаете жать
на кнопки пульта сильнее,
когда в нём заканчиваются
батарейки?!

Когда я родился, дома ни�
кого не было, на кухне лежа�
ла записка: «Молоко в холо�
дильнике».

Будучи студенткой, по�
мню, как ехала в электричке
на работу в летний лагерь от�
дыха. Читала газету. Рядом
сидел мужчина, который уди�
вился вслух: «Интересная де�
вушка и вдруг газеты чита�
ет…». Когда выяснилось, кто
куда едет и почему читает
(пришлось рассказать, что
учусь на филологии и читать
– это хобби и основное заня�
тие), то услышала в ответ ис�
торию про другое увлечение.
Оказалось, что попутчик – са�
довод�огородник из сельской
местности, он долго и под�
робно рассказывал мне, го�
рожанке (правда, сад у нас
тоже в семье присутствовал),
о том, как правильно садить
картофель квадратно�гнез�
довым способом, какое дол�
жно быть расстояние между
клубнями, какой в результате
получается урожай… Тогда я
уже что�то поняла, как мне
казалось, про людей, увле�
чённых сельским хозяйством.

Сергей Двуреченский,
бизнесмен с сельскохозяй�
ственным образованием, уч�
редитель нового предприя�
тия в Еткульском районе ока�
зался именно таким: увлечён�
ным, знающим, современ�
ным, при этом не успевшим
ещё оторваться от родной
почвы, сохранившим уваже�
ние к людям рабочих профес�
сий. Он пожелал создать эф�
фективное производство с
востребованной конкурен�
тоспособной качественной
продукцией. А именно – про�
извести для южноуральцев
вкусный первоклассный кар�
тофель, который можно будет
купить мытым и сухим в лю�
бое время года. Работать ему
приходится в сложных эконо�
мических условиях. После�
днее словосочетание в сель�
ском хозяйстве – не расхожая
фраза, а очень точная харак�
теристика процесса. Вот
представьте: стоил карто�
фель в прошлом году 10 руб�
лей (конечно, оптовая цена),
а в нынешнем уже пять. Со
склада отгружается продук�
ция прошлогоднего урожая, а
в это время идёт новая посев�
ная. Если прибавить к этому
факту все производственные
трудности, которые сразу и
не отладишь, если конечно ты
не олигарх, то получается, что
первые несколько лет новое
дело для бизнесмена вроде
как хобби – деньги вложил, а
прибыли пока не увидел. Бо�
лее того, требуются новые
финансовые вложения.

По скромным оценкам са�
мого бизнесмена, он уже вло�
жил в картофельное дело 2
млн. долларов. В первую оче�
редь, это техника. Не случай�
но название предприятия –
«Прогрессивные технологии»

Почём в поле картошка

Картофель – удивительная культура, не относящаяся к овощам, завезённая из далёкой Америки и
так сильно прижившаяся в России, в том числе и на Урале, что считается в разных видах
национальным блюдом. Наша картошка, картошечка может стать и предметом увлечения. Ровный
розовый, красноватый или белый клубень может являться символом успешных научных
исследований, совершенства агротехнологии и приносить немалый доход. А может быть символом
адского превращения, когда из+за издержек научного прогресса вместо полезного и вкусного
продукта на рынке появляется генномодифицированный гибрид (Тьфу, тьфу, тьфу, чтоб не купить!
Всей правды о соотношении вреда и пользы от таких продуктов мы всё равно никогда не узнаем).

� вторит названию сети неза�
висимых медицинских лабо�
раторий, окутавших Челя�
бинск услугами самого со�
временного уровня, который
обеспечивается, я думаю, в
первую очередь, техническим
оснащением. То есть, уров�
нем аппаратуры, на которой
проводятся исследования. В
картофелеводстве, расска�
зывает Сергей Двуреченский,
сплошь техника импортная,
без неё, как без рук. Отече�
ственных аналогов практи�
чески нет. Техника для обра�
ботки почвы, посадки и убор�
ки фирмы Гримме (Герма�
ния), для сортировки карто�
феля – Германия, Голландия и
Италия. Трактора – зелёные
американцы Джон Дир и голу�
бенькие «Беларус».

«Беларусов» пришлось
«переобуть» в узкие колёса,
которых ждали не один ме�
сяц. Это – чтобы трактора не
топтали «гребни», которые
формируются специально

для посадки семян и для пос�
ледующего питания клубней.
Вообще, с поставкой техники,
особенно импортной, не всё
ладно. Три трактора Джон
Дир предприятием оплачены
ещё в прошлом году, при�
шлось даже оформлять су�
дебный иск, чтобы вообще
добиться поставки. Картофе�
леуборочный комбайн, зака�
занный ещё позапрошлой зи�
мой, пришёл в прошлом авгу�
сте. И, тем не менее, руково�
дителю удалось выстроить за
два с небольшим года всю
технологическую цепочку,
механизировав труд «от поля
до прилавка», обеспечиваю�
щую 50% успеха. Следующим
шагом, рассказывает бизнес�
мен, будет оснащение ово�
щехранилищ современными
системами вентиляции и кли�
мат�контроля: «По современ�
ной технологии в хранилищах
при любой температуре дол�
жно быть не ниже и не выше +
3 градусов по Цельсию, тогда
отход продукции будет мини�
мальным, на уровне 3%, а не
30%, как сейчас». Хранилищ,
как оказалось, тоже не хвата�
ет. Предприятие выкупило чу�
дом уцелевшие от разбира�
ния по кирпичику помещения
бывшего сухоруковского от�
деления совхоза Каратабанс�
кий, обанкротившегося окон�
чательно уже в нынешнее
время. Часть помещений
приведено в порядок, другую
придётся строить.

«Залог прибыльной рабо�
ты в сельском хозяйстве – хо�
роший урожай», � считает
Сергей Двуреченский. Прак�
тика работы в прошлом году
показала, что если с умом по�
дойти к делу, то без урожая не
останешься. В первый же год
в «Прогрессивных технологи�

ях» собрали 7 тыс. 400 тон
картофеля со 150 гектаров,
урожайность составила 490
центнеров с гектрара. Это
выше, чем у других сельхо�
зорганизаций, которые уже
много лет занимаются этой
культурой. Как случилось, что
новички переплюнули регио�
нальных «зубров» картофеле�
водства, директор объясняет
просто: «Мы взяли новые
сорта, хорошие семена». Се�
мена закупили в Самаре, на
предприятии «Салана�агро» и
не пожалели, хоть они и на
порядок дороже местных. 450
тонн семян элиты завезли в
прошлом году, теперь наде�
ются ежегодно закупать хотя
бы по 100 тонн (предприятие�
поставщик работает на Рос�
сию и Германию, спрос на то�
вар очень большой), а в даль�
нейшем планируют образо�
вать семенные участки и вы�
ращивать свои семена. Уже
есть и первые покупатели на
них. Кстати, начав со 150 гек�

таров, картофелеводы наме�
рены довести площади по�
садки до 1000 гектаров. В
этом году 300 га будет засе�
ваться, а ещё 300 – обработа�
но под будущий посев. В
дальнейшем картофель будут
чередовать с горохом, чтобы
повысить урожайность. Кста�
ти, в Самаре, оговорим – на
поливных участках, � получа�
ют 700 центнеров с гектара.
Даже в жестокую засуху хоро�
шая технология и высоко�
классные семена помогут по�
лучить хороший урожай.

На поле Сергей показыва�
ет работу своего коллектива:
«Эти светлые участки мы об�
работали осенью, сформиро�
вали гребень, чтобы сохра�
нить влагу. Весной после по�
сева гребень ещё раз «причё�
сывают», подравнивают, зак�
рывая воздушные капилляры
в почве и обеспечивая тем
самым будущему картофель�
ному семейству влагу и пита�
ние на всё лето. Оказывается,
вверх располагаются не толь�
ко ростки картофеля, но и
«детки». Чем выше репродук�
ция семян, тем больше деток.
Чем качественней земляной
гребень, тем «упитаннее» бу�
дут клубни. «Это правда, что
чем больше удобрений, тем
больше урожай?» � спросила
я у Сергея, увидев, как в спе�
циальные ёмкости на сеялке
рабочие наливают голубова�
тый раствор. «Конечно нет, �
развенчивает Сергей мою
уверенность, � во�первых,
если переборщишь, то карто�
фель лежать не будет, а во
вторых – не получишь серти�
фикат соответствия. Мы его
обязательно получаем, так
мы можем заверить покупа�
телей, что наша продукция
безопасная. Мы используем

препараты, которые оберега�
ют семенной клубень на вре�
мя вегетации, защищают его
и отпугивают жуков, прово�
лочника, чтоб картофель по�
лучился без дырок».

Кстати, и торговым орга�
низациям нужно вложить
средства в модернизацию,
чтоб не стыдно было пока�
зать такой товар «лицом».
Мытые и упакованные овощи
и картофель, оказывается,
должны лежать в специаль�
ных витринах с охладителя�
ми, иначе они быстро пор�
тятся. Такое оборудование
есть далеко не в каждом ма�
газине. И ещё один миф, ко�
торый развенчал бизнес�
мен�картофелевод, что са�
мый большой сбыт картофе�
ля идёт сразу после сбора
урожая. Оказывается, на пе�
реработку – для вареников и
других полуфабрикатов – бе�
рётся как раз не свежий, а
«дозревший» картофель, же�
лательно прошлогоднего

урожая. Ну, а на вопрос, по�
чему картошка в магазине
невкусная, Сергей ответил
просто: «Вы же не знаете, кто
и как её вырастил. Приез�
жайте к нам, у нас картошка
вкусная, потому что сорт хо�
роший и культивируем мы её
правильно! Нам бы сейчас
хоть один дождик, мы вас без
картошки не оставим».

Сегодня предпринима�
тель работает практически
без помощи государства.
Программа национального
проекта, которая ещё не�
сколько лет назад позволяла
получать существенную фи�
нансовую поддержку, сегод�
ня уже не функционирует в
полную силу. Так, например,
субсидируется приобрете�
ние только отечественной
техники, но для тех, кто вы�
ращивает картофель и ово�
щи, это не подходит. Нет суб�
сидий на топливо. Нет и не
было субсидий на строи�
тельство картофельных и
овощных хранилищ, на их
модернизацию. Правда, есть
областные субсидии по про�
грамме размножения элит�
ных семян различных куль�
тур, только в перечень вклю�
чены не все новые сорта. На�
верное, все эти издержки
окупаются одним – высокой
рентабельностью производ�
ства картофеля и ёмкостью
рынка: несмотря на то, что
картошку в большом количе�
стве выращивает население,
его в торговле не хватает.
Очень много привозной про�
дукции, кстати, очень часто
сомнительного качества. А
это значит, что хорошая про�
дукция, мытая, чистая, упа�
кованная будет востребова�
на всегда.

Наталья УШАКОВА

На стадионе
– искусственное поле

На стадионе «Центральный» в Челябинске состоялся
футбольный матч российского чемпионата с участием ФК
«Челябинск» и уфимской команды «Башинформсвязь+Ди+
намо». Это первый матч на новом искусственном поле, ко+
торое открыл губернатор Михаил Юревич.

� Новый газон позволяет проводить на стадионе «Цент�
ральный» матчи любого уровня. Газон очень удобный, изго�
товлен по современным технологиям и отвечает всем не�
обходимым требованиям. Надеюсь, что наши футболисты
будут радовать своими результатами болельщиков, � под�
черкнул он. И во вчерашнем матче новое поле действитель�
но принесло удачу челябинской команде: по итогам встре�
чи «Челябинск» победил команду из Уфы со счётом 2:0.

Именно Михаилу Юревичу было отдано право нанести
первый удар по мячу перед матчем. Отметим, он не раз вы�
ступал в составе футбольной сборной Администрации го�
рода Челябинска. Сборная мэрии, капитаном которой Юре�
вич являлся в течение нескольких лет, проводила встречи с
командами других муниципалитетов, с челябинскими жур�
налистами, с сотрудниками компании «Фортум». Он также
играл в составе сборной Челябинска с парламентской ко�
мандой «Единая Россия – звезды футбола» во главе с пред�
седателем Государственной Думы РФ Борисом Грызловым.

Как сообщил министр физической культуры, спорта и
туризма Юрий Серебренников, на покрытие было направ�
лено около 7,5 миллионов рублей из средств бюджета го�
рода Челябинска. На основании проведённого конкурса
фирмой�подрядчиком стала компания из Екатеринбурга.
Новое покрытие соответствует мировому стандарту, но при
этом изготовлено в России. Старое поле будет использова�
но для нужд детских спортивных школ Челябинска.

Дорога дальняя…
за сбыт наркотиков

«Московский центр магии» + гордо возвещала визит+
ка наркоторговки+оптовички, задержанной с поличным
сотрудниками областного наркоконтроля за система+
тическую торговлю афганским героином. Одновремен+
но была арестована её землячка и «коллега», выдавшая
наркополицейским более 5000 доз героина.

Только в апреле всеми правоохранительными органа�
ми Челябинской области изъято у преступников более 29 ки�
лограммов героина. Давление правоохранителей застави�
ло часть наркокоторговцев переместиться  из Челябинска в
более тихие населённые пункты, в частности – в Коркино.
Для города шахтёров активизация наркоторговли – угроза
более чем серьёзная. Поэтому в течение нескольких меся�
цев межрайонные отделы наркополицейские  уделяли по�
вышенное внимание городу Коркино и прилегающим тер�
риториям. Результат не заставил себя ждать – в один день
была прекращена деятельность двух наркоканалов, действу�
ющих на территории  Коркино и Копейска.

45�летний безработный Р., отбыв тюремное наказание
за тяжкое наркопреступление, исправляться не подумал. С
его «второй половиной» – история та же самая.  Скрывшись
из Челябинска в Коркино, пара развернула омерзительную
торговлю по�крупному. Два нанятых курьера сбывали геро�
ин наркобольным в Челябинске и соседних территориях , пе�
риодически приезжая в Коркино за новыми партиями. За
один визит к торговцам бегунок увозил зелье, способное
убить 100�150 человек. Внешне создавалась иллюзия пол�
ной законопослушности этой странной семьи. Женщина
торговала посудой на местном рынке, кроме того, многие
знали наркоторговку как якобы мага и целительницу. Осо�
бый цинизм ситуации в том, что женщина  предлагала ле�
чебную помощь и… наркозависимым – подлечить изношен�
ные органы и снять боли.  Впрочем, целительство и магия
были не столько заработком, сколько прикрытием – основ�
ные деньги делались всё�таки на здоровье других людей.

Негласно «познакомившись» с обычаями наркосемейки,
оперативники были поражены комплексом мер безопасно�
сти, сопровождавшим преступную торговлю. Прекрасно
зная тонкости оперативно�следственного процесса, эти
двое делали всё, чтобы не создавать доказательств своей
преступной деятельности. Приезжавшим бегункам назнача�
лись разные места встреч, транспорт и т.д. Оптовики, по�
наблюдав со стороны за приехавшими, убеждались в отсут�
ствии слежки, женщина забирала деньги, а подельник про�
вожал к месту спрятанной партии – это могла быть, к при�
меру,  кинутая на газоне сигаретная пачка или  спрятанный
в урне пакет. Поэтому на сбор неопровержимых доказа�
тельств  виновности всех четверых ушло некоторое время.
Тем не менее, преступной группе не помог ни богатый опыт,
ни родовая магия. Все участники наркоцепочки задержаны,
в отношении них возбуждены уголовные дела за хранение и
сбыт крупных размеров  героина. Наркополицейские заня�
ты дальнейшим расследованием и ликвидацией канала по�
ставки героина на территорию области.

Одновременно с коллегами из аппарата управления сра�
ботали их коллеги из Копейского межрайонного отдела нар�
коконтроля. 50�летняя женщина, сама мать двоих детей,
хладнокровно сбывала смертельную отраву чужим детям. По
полученной информации, женщина хранила в неизвестных
тайниках оптовые партии героина, поэтому оперативники
дожидались её крупной сделки. Женщину задержали с по�
личным при сбыте бегунку 300 разовых доз.  Поняв, что про
её деятельность наркополицейским известно многое, жен�
щина выдала ещё два тайника с 5000 условными дозами ге�
роина. Уголовное дело возбуждено по ч. 2 ст. 228 УК РФ – за
хранение наркотика в особо крупном размере и по ч. 2 ст.
188 – контрабанда.

АДРЕС БЕДЫ

Автомобиль
– сдай утиль!

В Челябинске обсудили ход реализации программы
по утилизации старых автомобилей.  Журналистам про+
яснили ситуацию президент ассоциации автодилеров
Рулевский Александр Дмитриевич, директор по марке+
тингу автоцентра «Челябинск+Лада» Курбатов Егор
Александрович, директор выставки «Авто» Ермолина
Наталья Петровна.

Александр Рулевский привёл следующие данные: если в
первом квартале 2008 года было продано 15600 иномарок,
в 2009 г. – 5200, то показатели 2010 года остановились на
цифре 4,5 тысячи. На сегодняшний день самыми востребо�
ванными являются автомобили так называемой бюджетной
категории – до 600 тыс. руб., а также те, цена которых со�
ставляет около 1,5 млн. руб. Кризис практически «вымыл»
средний класс: машины стоимостью от 600 тыс. руб. до 1
млн. и выше пользуются спросом гораздо меньше. Такая
ценовая деградация, соответственно, повлияла и на сумму
среднего автокредита, которая составляет сегодня около
400 тыс. руб.

Несмотря на то, что показатели продаж по 2010 году зна�
чительно снизились, авторынок уже вступил в фазу стаби�
лизации, а с марта наблюдается его оживление.
Программа по утилизации автомобилей оказала положи�
тельное влияние на авторынок, выступив в качестве стиму�
ла к покупке автомобиля. На сегодняшний день подано око�
ло 8200 заявок на утилизацию. Наиболее популярны в мо�
дельном ряду АвтоВАЗа (около 60%) оказались классичес�
кие «пятёрка» и «семёрка». Именно эти модели указало наи�
большее число автовладельцев, подавших заявление на ути�
лизацию. На данный момент реализовано порядка 700 ав�
томобилей.

По словам Егора Курбатова, АвтоВАЗ пока не справля�
ется с количеством заявок, поскольку в период кризиса был
сокращен и объём производства, и кадровый состав, нара�
щивание объёма планируется уже в июле�августе, а к нояб�
рю – завершить программу утилизации полностью.
Этот год покажет, кто из производителей сумеет быстро пе�
рестроить логистику. Эксперты рынка отмечают, что в пла�
нах на 2010 год – перекрыть показатели 2009 на 15�17%.


